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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 15. Sitzung des Ortsrates Epe 
vom 18.02.2020 

Dorftreff Epe, Malgartener Straße 117 a, 49565 Bramsche, OT Epe 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Volker Stuckenberg  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Bianka Grauert  
Frau Helga Poske  
Herr Udo Stückemann  
Herr Niklas Tschöke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Guido Buck  
Herr Heiner Hundeling  
Herr Johannes Schomaker  
Frau Ann-Kathrin Westerkamp  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Robert Goda  

  
Herr Windenergie GmbH + Co KG Jürgen 
Westerhaus 

 

Herr Antonius Zilke  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Melanie Seestern-Pauly  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Jürgen Kiesekamp  
 
 
Beginn: 19:08    Ende: 20:30 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   



  Seite 2 von 5 

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.11.2019 und 21.01.2020   

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Epe   

 7   Beantwortung von Anfragen   

 8   Anfragen und Anregungen   

 9   Sachstand Windpark (Wittefeld/Ahrensfeld)   

 10   Einwohnerfragestunde   

 11   Sonstiges   

NICHTÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 12   Genehmigung des nicht öffentlichen Protokolls der Sitzung vom 05.11.2019   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Stuckenberg stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht beantragt. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

05.11.2019 und 21.01.2020 
 

 
Die Protokolle der Sitzungen vom 05.11.2019 und 21.01.2020 werden wie folgt genehmigt: 
 
Abstimmungsergebnis:     9 Stimmen dafür                           

0 Stimmen dagegen   
1 Enthaltung 
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TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Stuckenberg gibt einen ausführlichen Überblick über die seit der letzten Ortsratsitzung 
wahrgenommenen Termine. Zu einer Informationsveranstaltung zum Thema Straßen- und 
Radwegebau in und um Malgarten laden der Landkreis Osnabrück und der Ortsrat Epe alle Bürger am 
12.03.2020 in den Dorftreff Epe ein.  Zudem teilt OBM Stuckenberg mit, dass sich der 
Breitbandausbau noch voraussichtlich bis Ende Mai 2020 verzögern werde. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Epe 
 

 
Der Ortsrat beschließt über die Verwendung von Mitteln zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft wie 
folgt: 
 
Nachmittagsbetreuung Honigmoorschule   250,00 € 
Universum e.V.       200,00 € 
Förderverein der Honigmoorschule GS Epe e.V.   300,00 € 
Feuerwehr Epe       300,00 € 
Spielmannszug Epe      350,00 € 
Kirchenchor St. Cäcilia      300,00 € 
Schützenverein Epe      400,00 € 
SC Epe-Malgarten      800,00 € 
Volkstrauertag       200,00 € 
Seniorenfeier                               1.500,00 € 

 
Insgesamt                              4.600,00 € 
  
Abstimmungsergebnis:    10 Stimmen dafür                           

    0 Stimmen dagegen   
  0 Enthaltung 
 
 
TOP  7 Beantwortung von Anfragen  
 
7.1 OBM Stuckenberg bemängelt, dass die Antworten des TOP 10 der Sitzung vom 15.11.2019 

erst am 14.02.2020 vorgelegt wurden. 
 
7.2 OBM Stuckenberg erläutert zu TOP 9 der Sitzung vom 05.11.2019, dass heute mit Herrn 

Fünfzig und Herrn Lampe vom Fachbereich 4 der Stadt Bramsche ein Ortstermin 
stattgefunden habe. Es werde geprüft, ob 2 zusätzliche Strahler für die letzten beiden 
Masten angeschafft werden. Zudem sollen die Bäume stark zurückgeschnitten werden, 
sodass die Strahler gerade im Sommer nicht beeinträchtigt werden. Außerdem sollen für die 
Beschaffung von neuen Sprengern Kostenvoranschläge seitens der Stadt eingeholt werden, 
da die alten Sprenger nicht bis zur Anschaffung einer automatischen Bewässerung verwendet 
werden können. Die Kosten hierfür übernehme die Stadt Bramsche.  
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7.3 OBM Stuckenberg merkt zu TOP 10 der Sitzung vom 05.11.2019 an, dass der Eigentümer 
angeschrieben werden müsse. Ebenso soll sich die Verkehrskommission einen Überblick über 
die Situation verschaffen.  

 
7.4 OBM Stuckenberg legt zu TOP 10 der Sitzung vom 05.11.2019 einen schriftlichen Antrag des 

SC Epe-Malgarten für die automatische Bewässerung vor. 
 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen  
 
8.1  ORM Hundeling teilt mit, dass der Flächennutzungsplan der Stadt Bramsche in den nächsten 

2-3 Jahren neu überarbeitet werde. Hierzu regt ORM Hundeling den Ortsrat an, sich 
Gedanken über die Entwicklung in Epe zu machen.  

 
8.2  ORM Schomaker regt an, dass ein Mülleimer an der roten Bank Ecke Am Gortemasch / Am 

Zuschlag aufgestellt werden sollte.  
 
 
TOP  9 Sachstand Windpark (Wittefeld/Ahrensfeld)  
 
Herr Westerhaus von der Windenergie GmbH + Co KG berichtet, dass seitens der Windgesellschaft 
ein großes Interesse darin bestehe, die Schallmessungen ordnungsgemäß durchzuführen. 
Problematisch sei jedoch, einen erfolgreichen Messbericht zu erstellen, da der Einfluss der 
Nebengeräusche relativ hoch sei. Eine Messung sei nur an einem Wochenende möglich, sodass der 
Schwerlastverkehr keine Geräusche verursache, der Wind müsse aus Süden kommen, es dürfe kein 
Niederschlag vorhanden sein und die Bäume dürfen nicht in Belaubung sein. Jede der 13 Anlagen 
müsse in jedem der 5 Beschallmodi 3 Mal vermessen werden. Hierzu wurden bereits mehrere 
Vermessungsinstitute beauftragt. Bislang bestehe noch kein vollständiger Messbericht. Derzeit seien 
laut Herrn Westerhaus ca. 5 bis 10 Vermessungen durchgeführt worden.  
 
Zur Bürgerbeteiligung teilt Herr Westerhaus mit, dass diese trotz der Genehmigungsschwierigkeiten 
weiter angeschoben werde. Neuer Dienstleister für den Vollwartungsvertrag sei seit dem 01.01.2020 
die Firma DWTX Deutsche Windtechnik.  
 
Bezüglich des Widerspruchs gegen den Genehmigungsbescheid merkt Herr Westerhaus an, dass hier 
bereits eine Einigung mit der Bürgerinitiative stattgefunden habe, sodass ein Vergleich geschlossen 
werden konnte. Jedoch habe eine Partei nicht an dem Vergleich teilgenommen.  
Bislang sei die Prospekterstellung noch nicht abgeschlossen; dies könne noch einige Monate dauern.  
 
Zur bedarfsgerechten Nachtkennzeichnung führt Herr Westerhaus aus, dass die Firma Quantec Ende 
2018 beauftragt wurde, die bedarfsgerechte Nachtkennzeichnung zu installieren. Hierzu erläutert 
Herr Dirks von der Firma Quantec, dass die Bauvoranfrage für den Funkmast im Juni 2019 genehmigt 
worden sei. Es seien jedoch Probleme bei der Statik aufgetreten, sodass sich der Bau des Funkmastes 
verzögere. Nach Fertigstellung werde dann eine Abnahme der Deutschen Flugsicherung erfolgen, die 
zwischen 2 und 6 Monaten dauern könne. Zudem erklärt Herr Dirks die Funktionsweise des 
Funkmastes.  
 
Auf die Frage von ORM Hundeling bezüglich der Messung erklärt Herr Westerhaus, dass lediglich eine 
Emissionsmessung, also Schallabgang und keine Imissionsmessung, Schallzustrom, durchgeführt 
werden müsse.  
ORM Schomaker kritisiert, dass es innerhalb von 3 Jahren noch zu keinem Messungsergebnis 
gekommen sei.  
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Auf ORM Hundelings Frage, was noch zum Fledermausmonitoring fehlen würde, führt Herr 
Westerhaus aus, dass bereits ein 2-jähriges Monitoring durchgeführt worden sei. Die Anlagen 
besitzen ein Fledermausschutzmodul, sodass die Anlagen bei den Flugzeiten außer Betrieb 
genommen würden.  
ORM Stückemann regt an, dass für die Feuerwehr ein Einsatzplan mit den Standorten der Anlagen 
erstellt werde.  
  
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
10.1 Ein Bürger spricht sich für ein Dorffest in Epe aus. 
 
 
 
TOP  11 Sonstiges  
 
11.1  Der Ortsrat einigt sich darauf, Frau Zimny als Programm für das Seniorencafè zu engagieren.  
 
11.2 OBM Stuckenberg berichtet über die Müllsammelaktion des Landkreis Osnabrück am 

Samstag, den 21.03.2020. Der Schulleiter des Fördervereins Grundschule Epe unterschützt 
die Aktion und werde die Schüler in einem Brief dazu auffordern, an der Müllsammelaktion 
teilzunehmen.  Auch an die IGS Bramsche soll diese Information weitergegeben werden. 

 
11.3 Auf Vorschlag des OBM Stuckenberg einigt sich der Ortsrat darauf, ein Insekten- und 

Bienenhotel aus den Verkaufserlösen der Kalender anzuschaffen und am Ehrenmal 
aufzustellen.  

 
11.4 ORM Schomaker regt an, dass die Pforte am Ehrenmal überarbeitet oder ausgetauscht 

werden sollte. Hierzu schlägt ORM Hundeling vor, dass die Kosten aus den restlichen 
Ortsratsmitteln vom letzten Jahr übernommen werden könnten. Die Stadt soll hierfür und für 
5 neue Balken einen Kostenvoranschlag einholen.  

 
 
NICHTÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  12 Genehmigung des nicht öffentlichen Protokolls der 

Sitzung vom 05.11.2019 
 

 
Das Protokoll der nichtöffentlichen Sitzung vom 05.11.2019 wird wie folgt genehmigt: 
 
Abstimmungsergebnis:        9 Stimmen dafür                           

0 Stimmen dagegen   
1 Enthaltung 

 
 
 
 
 
Volker Stuckenberg  Antonius Zilke 
Ortsbürgermeister  Protokollführer 
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